

全国各地の連合メーデーに各地方協議会が参加！

各地方協議会は中央メーデーをはじめ、各地域のメーデー（フェスティバル）に参加しました。今年は「平和・人権を守り、あらゆる差別をなくそう！働く者のための働き方改革をすすめ、すべての仲間と結集しよう！」をスローガンに、働く人の祭典を盛り上げました。今回は、各地域で開催した模様をご紹介します。

メーデー中央大会（本部・関東南部地方協議会）

第 89 回メーデー中央大会は、今年も新緑眩しい 4 月 28 日（土）に代々木公園で開催されました。参加者は連合発表で約 40,000 人、印刷労連からは約 150 名。冒頭、神津連合会長よりエール、続いて来賓の加藤厚労大臣と小池都知事より挨拶をいただきました。閉会は連合東京の岡田会長より「働き方改革は私たち労働者の問題であり、国会できちんと議論してもらいたい。また高度プロフェッショナル制度の阻止、働き方改革を正しく実行するように求めたい」とのメッセージがありました。

さて、恒例の関東南部地方協議会青年委員会による模擬店は、焼きそば 200 食、ビール 200 本を待つ長蛇の列ができ、あつという間の「完売御礼」に。「秘伝ミンだれ焼きそば」は、もはや中央メーデー名物か!? 売上金は熊本被災地支援の義捐金へ。青年委員のみなさん、本当にお疲れ様でした！そしてありがとう。



全道メーデー（北海道地方協議会）

5 月 1 日（火）連合北海道が主催する第 89 回全道メーデー大会が、札幌市中央区の大通公園 8 丁目広場にて開催されました。約 200 団体 5,000 名、印刷労連からも 12 名が参加し、長時間労働の是正など、働き方改革を強化する宣言や、来年の統一地方選と参院選に向けて総力を結集する特別決議が満場一致で確認されました。

連合北海道の出村良平会長は、働き方改革関連法案について「残業代ゼロ法案とされる高度プロフェッショナル制度が含まれている」として、法案の撤回を訴えました。

集会後には、札幌市内を各方面に分けてパレード行進を行い、労働環境の改善を訴えて、連合北海道の取り組みをアピールしました。



メーデー宮城県大会（宮城地方協議会）

4 月 28 日（土）に仙台市錦町公園で第 89 回メーデー宮城県大会が開催されました。多くの働く仲間や家族を含め、36 団体の約 2,200 人が参加し、長時間労働の是正やワークライフバランスの実現を訴えました。

印刷労連からは、凸版印刷労働組合、野崎印刷紙業労働組合、フォームズユニオンから家族を含む合計 20 名が参加。産別労組の仲間と共に、メーデー宣言を満場の拍手で採択されました。会場では、各構成組織による多数の模擬店が出店されるなか、東日本大震災からの復興状況や防災の大切さを訴えるブースもあり、多くの関心を集めました。



埼玉中央メーデー（関東北部地方協議会）

4月28日(土)さいたま市鐘塚公園にて第89回埼玉中央メーデーが開催されました。「平和・人権を守り、あらゆる差別をなくそう!働く者のための働き方改革をすすめ、すべての仲間と結集しよう!」をスローガンに、印刷労連関東北部地協から120名、各産別労組を含めるとおよそ5,000名が参加しました。

式典では龍口青年委員長が力強くメーデー宣言案を提案し、満場一致で採択されました。当日はアトラクションとして

ダンスチーム銀座本店による「労働戦隊!クラシノソコアゲンジャーZ」ショー、ちびっ子に大人気「快盗戦隊ルパンレンジャーVS警察戦隊パトレンジャー」ショー、さらには全国各地の特産品が当たるお楽しみ抽選会も開催され楽しく過ごすことができました。



三多摩メーデー（関東南部地方協議会）

4月28日(土)に今季一番と言えるような晴天の下、立川市民運動場にて三多摩メーデーに19,000人余りが参加し、滞りなく開催されました。

第1部の式典に始まり、第2部のイベントでは「テツ and トモ お笑いライブ」に大人も子供もステージ前に釘付けになるほどの大盛況でした。第3部の恒例となる抽選会では、大きな期待を膨らませるも虚しく、印刷労連から豪華賞品をGETすることはできませんでした。模擬店ではフォームズユニオン青年委員会主体による名物牛ステーキ焼きを今回も出店し、150枚を1時間で売り切る盛況でした。今回はドローンによる空撮も行われ、後日、三多摩ブロック地協 Facebook にアップされるということなのでご期待下さい。



相模原地域メーデー（関東南部地方協議会）

4月28日(土)橋本駅近くの小山公園芝生広場において「第89回相模原地域メーデー」が開催され、全体では約2,000人が集まり、印刷労連からは5名が参加しました。

今年のメーデーはメインスローガンに【「働き方改革」は働く者のために!すべての仲間と結集し、ディーセントワークを実現しよう!】安心社会を実現するため、本メーデーを契機に、県内に働くすべての者が結集し、職場・地域から行動することを確認しています。式典後は家族向けのヒーローショーや抽選会なども開催され、天候にも恵まれ、大変盛り上がりしました。



連合静岡沼津三田地協ファミリーメーデー（関東南部地方協議会）

連合静岡は、各地域協議会で開催しており、4月28日(土)に沼津三田地協第10回ファミリーメーデーが「真に働く者のための働き方改革を」をメインテーマに、沼津プラザヴェルデで盛大に開催されました。印刷労連から図書印刷労組が対応し15名が参加、総勢で2,400名が集結し、第1部は式典、第2部は、よしもと芸人によるお笑いライブ、子供も楽しめるようゲームやクイズ大会が行われました。そして、最後に大抽選会が行われ、大いに盛り上がり終了しました。



連合山梨メーデー（関東南部地方協議会）

連合山梨第89回メーデーが4月28日(土)甲府・舞鶴城公園で開催されました。朝から天候もよく、加盟する労働組合の組合員や家族など約9,000人が参加しました。今年から萩原新会長に変わり、「新しい風が連合山梨に吹いています。新たなスローガンも決まり、決意と責任を強く感じました」と述べられました。

メーデーといえは多くの他産別の仲間ともふれあい、親交を深めることも魅力の一つだと思います。今回も多くの仲間と協力し、実行委員として支えられたことはいい経験になりました。来年もより多くの仲間と共感できるような日々活動していきたいと思ひます。



長野県中央メーデー（長野地方協議会）

5月1日（火）に長野市城山公園「ふれあいの広場（善光寺東隣）」で第89回長野県中央メーデーが開催されました。快晴のもと全37産別で3,400人が参加し、印刷労連からは約120名が参加しました。メインスローガンの「働く者の連帯で、ゆとり・豊かさ・公正な社会を実現し、自由で平和な世界をつくろう」が掲げられ、主催者代表である中山連合長野会長が「生活実感は昨年と変わっていない。来年10月に予定される消費税10%に対し、ますます不安になっている」と、労働者の気持ちを汲み取る挨拶がありました。式典では毎年行われている抽選会もあり、賞品は被災地応援商品で1等～3等全て被災地支援物資セットでした。メーデー宣言では、「すべての仲間の連帯で、ディーセント・ワークとワーク・ライフ・バランスの実現にむけて、全力を挙げて取り組むこと」が提案・採決されました。団結がんばろうで締めた後1時間ほどのデモ行進を行いました。昨年は雨の為大変なデモ行進でしたが、今年は快晴で善光寺の仲店通りを歩きとても心地よい行進となりました。



石川県統一メーデー金沢中央大会（石川地方協議会）

5月1日（火）に開催した第89回統一メーデー金沢中央大会は、金沢市のいしかわ四高記念公園に2,500人が参加し開催された。冒頭のあいさつで連合石川西田会長は政府が成立を求める働き方改革関連法案について「主役はあくまでも働く者であるべきだ」と述べ、労働者に寄り添った改革推進を訴えた。その後来賓の谷本知事・山野市長の祝辞に続き、近藤和也希望の党衆院議員、一川政之民進党県連代表がそれぞれ両党による新党「国民民主党」への支持を求めた。



特別アピールではUAゼンセン「クスリのアオキユニオン」が「不当労働行為が社内でも多発している」として解決への支援を求めた。最後にガンパロー三唱を行い、集会後市街地をデモ行進した。

愛知県中央メーデー＆名古屋地協メーデーフェスティバル（愛知地方協議会）

「働く者の格差をなくし、クラシソコアゲ実現！」をスローガンに、2018年4月21日（土）、久屋大通公園久屋広場において、第89回愛知県中央メーデー＆2018名古屋地協メーデーフェスティバルが昨年と同様に合同開催され、延べ約2,800名が参加されました。好天にも恵まれ家族向けのイベントも例年通り開催され、地協構成組織からも、多数参加いただき賑わいました。



京都中央メーデー（京滋地方協議会）

第89回京都中央メーデーが4月29日（日）に梅小路公園にて開催されました。当日は汗ばむ陽気の中、印刷労連からは2組織の組合員とその家族約50名が参加しました。



全体としては約15,000名の参加のもと「クラシソコアゲ実現でみんな笑顔に！」をメインテーマに式典が行われ、京都府知事選挙勝利による西脇新知事の誕生報告も行われました。式典後半はメーデー宣言・地域アピールが採択され、ガンパロー

三唱で締めくくられました。毎年恒例のお楽しみ大抽選会は大いに盛り上がり、復興支援物品販売・ふれあい動物園等も楽しみました。

滋賀県労働者統一メーデー（京滋地方協議会）

第89回滋賀県労働者統一メーデーが4月28日（土）に県下4会場で開催され、「平和・人権を守り、あらゆる差別をなくそう！働く者のための働き方改革をすすめ、すべての仲間と集結しよう！」をメインスローガンに約5,100人が参加しました。その中で印刷労連としては竜王町ドラゴンハットで開催の4区地域のメーデー集会に参加し、ご家族含め約40名の参加を頂きました。



また今年は4区地協の会場が中央会場でもあり例年より多くの市民の方々が賑わいました。天候にも恵まれ、会場内では模擬店をはじめ参加型イベントや復興支援物品販売・更に毎年恒例の大抽選会で大変盛り上がりしました。



